
親愛的家長您好： 

   首先恭喜您，家中的寶貝即將在新的學年度邁入新的學習旅程。

身為兩個孩子的爸爸，右昌能體會您的心情，在新學期的開始，希望

透過這封信讓您更瞭解右昌的教育理念及當前推動的政策方向。 

  去年 12月，市府正式與 11所大專校院簽署「引進北區大專校院

社團資源入國中小計畫-合作備忘錄(MOU)」，自今年暑假開始，學生

社團進駐到本市國中小各校舉辦營隊活動，將大專院校的學習能量帶

到基隆，提供孩子們更多元的學習體驗。 

  為了不讓基隆的孩子們輸在起跑點，市府去年追加約 3,600萬元

經費，推動「班班數位化」計畫，今年 10月將全數完成。去年 10月

14日，基隆首間數位化學習教室「smart school」也在仁愛國小正

式啟用。此外，我們還與台科大合作，在安樂高中成立 3D Maker中

心，並導入北科大「點子工廠」進入校園，規劃全市國中小各校設置

「創客智慧教室」，讓孩子透過智慧學習，創新思維。 

  而對於校園網路頻寬不足，網路連線不穩定，資料下載緩慢問題，

我們也已經規劃在今年將本市教育網路中心對外硬體設備頻寬由

2.5GB提升至 4GB，未來會再逐步提升至 10GB，各校校內網路骨幹也

會由 100MB提升至 1GB，提供孩子們更優質的數位學習環境。    

   再來，瑪陵國小已通過審議，將正式委託福智文教基金會經營，



成為基隆市第一所公辦民營實驗學校，未來將發展生態、有機食農及

生命教育，提供孩子另一個教育選擇。 

  而今年教育處也規劃建置「樂學卡學習分析系統」，這張全國首

創，結合學生證、借書證以及一卡通的「樂學卡」，紀錄學生在外學

習場館的使用行為，並經由學校校務系統及全國圖書系統交叉分析，

了解孩子的學習情形，也能針對不同學生的弱項主動補強。 

  再來，我也要很驕傲的說，基隆孩子和其他縣市相較，一點也不

遜色！去年 10月，銘傳國中陳允平、簡致翔及基隆商工陳麒仁三位

同學，赴德國參加紐倫堡發明展，獲得二銀一銅佳績。而在科展方面，

繼 104年榮獲縣市團體奬第二名後，我們今年更上一層樓，拿下縣市

團體奬第一名。這些孩子們在不同領域的表現都證明：基隆雖小、資

源少，只要重點突破，找到特色，一樣可以發光、發熱。 

  十二年國民教育階段的學習是孩子在人生中奠定基礎的重要階

段，我們會繼續努力，提供多元適性、豐富紮實的學習，幫助每個孩

子在求學的歷程中獲得成就，共同找出孩子的亮點！ 
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